
【香港商報訊】記者何加祺報道：為支持政府實
現2050年碳中和目標，中電自10多年前開始研究建
設離岸風力發電場的可行性。離岸風力發電場的環
境影響評估已於2009年8月獲批，而收集分析風力
數據的海上數據塔亦將於今年移除，現正重新審視
項目的發展潛力和可行性。中電發言人表示，現今
科技進步，採用更大風機，亦可減低每兆瓦發電容
量的資本支出及營運開支，從而能令成本下降，同
時提升產能。

目前本港只有小規模的可再生能源項目，如太陽
能及轉廢為能等，風能發電能成為餘下少數能發展
相對大規模的可再生能源的機遇。中電自2009年起
已探討發展離岸風力發電的潛力及可行性，而離岸
風力發電場的環境影響評估於同年8月，並獲發環境
許可證。中電發言人指，當中海上數據塔於2012年
安裝，以收集及分析風力數據，在工作完成後，將
於今年移除。

採用更大風機提升產能
發言人表示，風能是增長最快的可再生能源，因

每日也會不停有風，比起太陽能，風能可做到24小
時分布更平均的能源；又指隨科技的進步，風機
技術有了重大進展，包括風機實際尺寸大幅增長，
能收集多風能及提升產能，而採用更大的風機，亦
可循兩方面減低發電成本，包括減低每兆瓦發電容
量的資本支出及營運開支、以及更大的葉輪尺寸可
提升產能。

發言人續指，未來的風車場會較大，但不會對環
境影響構成實質改變，對鳥類的影響亦會減低。此
外，為調整項目設計，向政府申請的更改環境許可
證已於去年4月獲得審批，目前計劃項目仍在研究階
段，要再做更深入的研究才可了解下一步的做法。

中聯辦斥夏博義公然對抗法治

無視判決為違法者開脫
發言人指出，所有自由都有邊界，法律面前人人平

等。黎智英等人組織或參與未經批准集結，其行為明
顯是挑戰警權、法律和秩序，犯罪事實清楚、證據確
鑿，法院的判決得到社會各界認同，多名案犯亦當庭

認罪。我們想請問夏博義，冤從何來？夏博義作為資
深法律人士，無視修例風波期間大規模遊行示威後屢
屢發生暴力事件的事實，反而用所謂 「和平示威」竭
力掩蓋和粉飾其非法本質，公然為違法者開脫，無理
指責法院判決，抹黑攻擊特區政府和香港警方依法維
護社會安寧的正義行為。更有甚者，他還偷換概念大

談英國 「冤假錯案」，刻意誤導公眾、煽動民怨。其
所作所為徹底喪失專業操守和職業良知，背離法治精
神和法治原則。夏博義既然將英國司法制度奉為圭
臬，英國政府近期推動修改法案以加強警方管制示威
的權力，其中破壞雕像等紀念物的示威者最高可判處
10 年監禁，為何不見他批評英國剝奪人民 「和平示
威」的權利？

狂言要修改香港國安法
發 言 人 表 示 ， 夏 博 義 當 選 大 律 師 公 會 主 席 以

來，接二連三地狂言要修改香港國安法，挑戰全
國人大常委會權威，對抗香港法治和憲制秩序。
香港社會各界有識之士指出，作為英國自由民主
黨的黨員，夏博義服務的是英國政黨的利益；他
創辦的 「香港人權監察」，就有媒體揭露接受美
國國家民主基金會（NED）的捐款；參選大律師
公會主席時，他還涉嫌隱瞞自己英國牛津市議會

議員的身份。大律師公會不僅是一個專業團體，
還承擔多項法定職責，其主席當然應遵循 「愛
國者治港」的原則。夏博義這種與外國有緊密
聯繫的反華政客，怎麼可能履行大律師公會此前
聲明中所宣稱的 「維護特區法治、基本法，支持
『一國兩制』」？縱容夏博義繼續擔任主席，無

異是對大律師公會的最大諷刺！

破壞法治行徑必受反擊
發言人強調，香港由亂及治的重大轉折讓人們看

清，只有堅定維護憲法和基本法確立的憲制秩序，切
實落實香港國安法和 「愛國者治港」原則，才能更好
地捍衛香港的法治精神、維護社會整體利益。一切破
壞法治公義、損害香港繁榮穩定的行徑，都會受到有
力反擊。我們也奉勸大律師公會，不要在政治化道路
上越走越遠，否則只會被一步步拖入無法自拔的深
淵。

【香港商報訊】中央人民政府駐香港特別行政區聯絡辦公室發言人25日指
出，大律師公會主席夏博義日前借香港法院就有關案件的判決散布歪曲言論，
公然為違法者張目，為暴力者開脫，對執法者抹黑，對司法者施壓。其顛倒是
非的惡劣言辭，已經引發香港社會各界尤其是法律界人士的公憤，並被有力駁
斥。奉勸那些亂港禍港者看清大勢，香港現在已經不是黑白不分、法治不彰的
時候了！大律師公會如繼續被夏博義這種喪失職業操守的外國政客把持，只會
作繭自縛，走上一條不歸路。

責任編輯 何家驊 尚文 美編 劉樹燕
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奉勸大律師公會勿走上不歸路

團體舉報職工盟播黑暴影片 中電指科技躍進
減風力發電成本

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港電影發展
局昨日公布，電影發展基金下的 「劇本孵化計劃」
接獲近1550份作品，首階段評審工作完成，共有45
份故事大綱獲選進入第二階段比賽。

電影發展局主席王英偉說，計劃吸引不少業界和
非業內人士參賽，作品題材多樣化，期待入圍作品可
在比賽下一階段孵化，最終成為高質素的電影劇本。

最後選出十個最佳劇本
據介紹，該計劃旨在發掘和培育本地編劇人才，

為業界孵化高質劇本，以提升本地電影製作的質
素，總資助額為800萬元。計劃為不同階段入圍的作
品提供資助，最後選出最多十個最佳劇本。總計各
階段的資助，最終的獲勝作品每部合共可獲 41 萬
元。

成功晉級第二階段比賽的參賽者每部作品可獲3萬
元的資助，並獲邀出席講座學習撰寫分場和劇本的
技巧。他們須於計劃的第二階段提交作品的分場，
當中最多25部作品會獲選進入第三階段比賽。

塱原自然生態公園2023年竣工

八旬夫婦病魔折磨尋死俱亡

劇本孵化計劃
45作品晉次圈

【香港商報訊】記者葉珮如報道：香港國
安法實施以來，反中亂港分子轉至地下活
動。昨日有請願市民高舉橫額到灣仔警察總
部，舉報職工盟近日於社交媒體表示將放映
《理大圍城》、《佔領立法會》和《中大保
衛戰》等 「黑暴」紀錄片，更不時舉辦非公
開放映及映後談，涉嫌支援、煽動或宣揚恐
怖主義及嚴重暴力行為，干犯香港國安法，
要求警方嚴正執法。

市民拉橫額到警總請願
數名請願市民昨日高舉寫有 「舉報職工盟

播放黑暴電影，涉嫌違反國安法」等標語及
橫額到警總請願，並且大叫口號。請願代表
稱，香港國安法實施以來，已大大打擊反中亂港分
子，卻有些人死心不息，轉至地下活動。職工盟於本
月初在社交媒體公告，於 4 月播映《理大圍城》、
《佔領立法會》和《中大保衛戰》等 「黑暴」紀錄
片，並不時舉辦非公開放映及映後談，討論各種議

題。
據知，他們放映會的首場已於4目11日完成，而上

周六及本周六更放映隨後的幾場。《理大圍城》由一
群自稱香港紀錄片工作者的匿名人士拍攝，全片大肆
美化 「黑暴」行為，從黑衣暴徒的角度將他們違法佔

領理工大學描述為 「香港人受打壓」後的反
抗，大篇幅詳細地記錄了其嚴重犯罪行為，
甚至有青少年使用具殺傷力武器的鏡頭，不
僅是意識不良，紀錄片本身就已涉嫌違法。

要求警方調查嚴正執法
請願市民代表指，職工盟勾結外國勢力早

有前科，與歐美多個官方的工會關係密切，
多年來接受外國金主援助，職工盟以政治鬥
爭企圖禍害香港，與爭取工人權益漸行漸
遠，組織播放 「黑暴」電影，不單與工會事
務無關，更與工會的正常性質不相符，行為
已涉嫌干犯香港國安法。

他們續指，香港國安法第24至27條列明，
各種支援、煽動或宣揚恐怖主義及嚴重暴力行為的活
動皆屬違法。職工盟企圖透過播放 「黑暴」電影，繼
續宣揚顛覆中央政府及暴力抗爭的意識，影響下一
代，行為卑劣，希望警方盡快就此進行刑事調查，依
法辦事，嚴正執法。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：發展局局長黃偉
綸昨於網誌稱，塱原位於上水雙魚河及石上河之間，
是香港現時最大的連片淡水濕地，具有高生態價值。
土拓署2019年年底展開工程，計劃把塱原核心地區約
37公頃土地發展成自然生態公園，以保護和改善重要
的生態環境，並補償因開發新發展區而造成的濕地損
失，同時，署方藉工程優化該處環境，使之成為新發
展區內主要的綠化空間。現時工程進展順利，預計
2023年完成。

佔地37公頃劃分3區域
塱原自然生態公園由土拓署興建，漁護署負責公園

日後的管理。漁護署自然公園主任何景欣指，塱原擁
有不同的生境，包括濕耕和乾耕農田、淺水池、稻米
田、魚塘、沼澤等，生物多樣性十分豐富。政府希望
透過建設塱原自然生態公園，進一步維護和提高塱原
濕地的生態價值，為不同生物提供更多覓食、棲息和
繁殖的地方；同時希望保存傳統的耕作方式，達到農
業及生態共融。工程期間，漁護署與土拓署緊密合

作，就生境維護、復修和管理，以及公園的規劃和設
計交換意見。

土拓署工程師周夏露表示，公園將分為3個區域，
包括佔地約21公頃的 「生態區」、約11公頃的 「農
業區」及約5公頃的 「訪客區」。 「生態區」會透過
種植指定農作物及生境管理，維持塱原的生物多樣
性； 「農業區」會讓農民以生態友善的模式耕作；
「訪客區」會提供訪客設施，讓公眾了解及欣賞塱原

濕地生態，提高市民對自然保育的意識。

發展與保育適當平衡
為了讓市民在自然環境中探索淡水濕地、了解農作

物和生物之間的密切關係，公園的 「訪客區」將設有
木板步行道、觀鳥屋和戶外教室。土拓署亦會在公園
附近興建訪客中心，提供舒適的空間讓公眾了解塱原
在生態及農業方面的重要性。

黃偉綸指出，政府一直致力在發展與保育之間取得
適當平衡，以期在新市鎮提供一大片綠化空間，締造
優質的生活環境。塱原自然生態公園的工程需要配合

保育原則，盡量減低對這片濕地的影響，他又感謝各
部門通力合作，並與環保組織緊密溝通，為更有效地
達到自然保育的目標而作出努力。

【香港商報訊】記者萬家成報道：北角偉文大廈
發生雙屍命案，一對鶼鰈情深八旬夫婦疑不堪疾病
折磨尋死，前晚兒子返回家中發現父親上吊，母親
在床上昏迷，兩人送院後俱告不治。警方調查後，
由自殺及發現屍體案，改列謀殺及自殺案，將安排
驗屍以確定兩人死因。

案發現場為北角堡壘街11號至17號偉文大廈一單
位，前晚7時許，一名姓容男子(54歲)返回上址時，
發現父親(83歲)在家中以窗簾繩上吊自殺，他將父
親解下後，再發現姓譚母親(85 歲)在床上昏迷不
醒，容某大驚報警，兩人被送往律敦治醫院搶救後
均證實不治。警方指現場無打鬥掙扎痕或血漬，
另檢獲兩名事主的遺書，內容主要表明他們的尋死
念頭及交代身後事等。

夫行動不便妻患柏金遜症
據悉，男女死者結婚逾60年，居於上址多年，育

有 2 子 1 女，並有孫兒正在就讀大學，家庭關係良

好。譚婦約10年前患上長期病患及柏金遜症，一直
由丈夫不辭勞苦照顧，但丈夫在去年年底亦告患
病，開始行動不便，此後曾向家人透露身體狀況日
益變差，又稱對照顧妻子感到吃力。

雖然3名子女早已搬出，但揭發命案的兒子在本
月初向公司請了大假，並遷回上址方便照顧雙親，
詎料事發當日僅離開短時間便發生憾事。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：馬鞍山恒安上
周五發生恐怖劫案，獨行賊入屋行劫並毆傷女戶主，
女事主事後在社交媒體哭訴被賊人入屋毒打險死的恐
怖經歷，並上載傷勢照片，事件引起各界關注。警方
經深入調查後前日拘捕一名可疑男子歸案。

據悉，落網疑犯曾於區內範圍的大廈巡視及踩線，
以物色目標單位作案。

現場為恒安恒江樓一個門外被劃上 「X」記號的
單位，上周五(23日)凌晨1時許，一名賊人獨自闖入
該單位，以枕頭蓋住姓鄺女戶主(36歲)臉部，並且用
手緊箍其頸部及用布塞口，賊人疑恐防事主掙扎驚擾
鄰居，僅取走一串鎖匙、一個防盜眼、一個鎖頭及兩
個枕頭袋便奪門而逃。女事主驚魂甫定後報警，警方
暫列爆竊案。

消息指，女事主任職互聯網客戶經理，獨居上址單
位，其家人已移居美國。她事後在個人社交媒體發帖
文講述事發經過，指自己當日外出見客後歸家，其後
繼續處理工作事務至近凌晨零時始入睡，未幾即發生
事件。她憶述當時賊人 「騎住」其心口，又用雙手把

她 箍  ， 賊
人 聲 稱 「淨
係 劫 財 」 ，
經 一 輪 掙 扎
反 抗 後 ， 女
戶 主 請 求 對
方 放 過 ，
「乜  都 可

以 畀 晒 你 ，
求 你 可 唔 可
以 放 過 我 條
狗 命 ， 留 番
條 命 畀 我 去
美 國 見 我 個
女一面」。

警 方 經 深
入調查後，於前日在馬鞍山內拘捕一名涉案姓蕭男子
(37歲)扣查，他報稱任職文員，警方人員在行動中檢
獲賊人犯案時穿的衣物及一部手機。

毒打女戶主 獨行賊落網

【香港商報訊】記者萬家成報道：海洋公園董事
局主席劉鳴煒昨日出席園方舉辦的慈善跑活動後表
示，立法會早前通過海洋公園 「重生方案」撥款申
請，園方將在未來 6 至 9 個月會展開相關招標工
作。

劉鳴煒：很需要與政府協調
對於前旅遊事務專員黃智祖將於5月1日借調到海

洋公園出任行政總裁，為期約6個月。劉鳴煒表示，
黃智祖的調任是政府與園方協商的結果，海洋公園的
「重生方案」有很多工作需要與政府協調，他期待黃

智祖的經驗助公園落實方案。

對於政府將推行 「來港易」及 「旅遊氣泡」，令境
外遊客可以來港，劉鳴煒預計，本地客仍是海洋公園
的主要客源；而公園短期內不會放寬入園人數，希望
入場人士遊覽時較舒適。他透露，園方管理層已接種
新冠疫苗，亦鼓勵員工打針。

海洋公園保育基金昨日舉行的慈善跑 「生態保衛賽
2021」圓滿結束，是次慈善跑的主題為 「保護蔚藍海
洋 延續地球未來」，是次活動合共籌得逾 120 萬
元，將用作支持保育基金的亞洲野生生態保育工作。
保育基金自 2005 年擴展以來，已撥款資助 536 項研
究，研究物種包括鯨豚、大熊貓以及其他物種，資助
總額逾9860萬元。

海園「重生方案」半年後招標

有市民昨自發到警總舉報職工盟播放 「黑暴」 影片。 記者 蔡啟文攝

塱原自然生態公園佔地約37公頃。 黃偉綸網誌圖片

發生雙屍命案的北角堡壘街偉文大廈。

遇劫女事主事後在社交媒體展示
傷勢。 網上圖片
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